



Relire nos vies

L'ÉCOLOGIE

Quel confort suis-je prêt à abandonner pour une société plus durable ?

Je me pose la question de nos actes par rapport à la vie future de nos petits-enfants : de quel droit, moi, aujourd'hui, je prélève leurs ressources ?

J'ai envie de continuer ma conversion pour m'intéresser plus à l'écologie, à la finance solidaire et à ne pas perdre de vue l'humain.

PARTAGEONS CE QUE NOUS VIVONS

- Qu'est-ce que je mets derrière le mot écologie ?
- Quelle est mon attitude face aux défis actuels de la société (réchauffement climatique, perte de biodiversité, consommation de ressources non renouvelables...)?
- Quels liens je fais avec mon mode de vie ?
- Des changements sont possibles dans les modes de vie, la façon de consommer, les choix financiers et beaucoup d'autres domaines. À quoi sommes-nous incités pour contribuer à relever un (petit) aspect de ces défis ?

APPROFONDISSONS

Avant de poursuivre ensemble, faisons une courte pause pour "relire" ce qui vient d'être exprimé (dans mes notes prises ou dans ma mémoire...).

- Qu'ai-je envie de souligner dans ce qui a été exprimé ? (un point fort, une richesse, un étonnement...)
- Qu'est-ce que je découvre de moi-même et des autres : culture, traditions, valeurs auxquelles nous tenons, histoires personnelles et familiales, mes priorités ?
- Qu'est-ce qui nous surprend, nous interpelle, nous rapproche ? Pourquoi ?
- Précisons le sens de nos actes ou de nos choix, ce que nous cherchons à vivre.



une expérience de vie, ça se partage



ACCUEILLONS LA PAROLE DE DIEU

Dieu a destiné la terre et tout ce qu'elle contient à l'usage de tous les hommes et de tous les peuples, en sorte que les biens de la création doivent équitablement affluer entre les mains de tous, selon la règle de la justice, inséparable de la charité.

Vatican II, *Gaudium et spes* 69



Il n'y a pas deux crises séparées, l'une environnementale et l'autre sociale, mais une seule et complexe crise socio-environnementale. Les possibilités de solution requièrent une approche intégrale pour combattre la pauvreté, pour rendre la dignité aux exclus et simultanément pour préserver la nature. (139)

Il faut maintenir claire la conscience que, dans le changement climatique, il y a des responsabilités diversifiées et que l'on doit se concentrer spécialement sur les besoins des pauvres, des faibles et des vulnérables, dans un débat souvent dominé par les intérêts les plus puissants. Nous avons besoin de renforcer la conscience que nous sommes une seule famille humaine. (52)

La conscience de la gravité de la crise culturelle et écologique doit se traduire par de nouvelles habitudes. Beaucoup savent que le progrès actuel, tout comme la simple accumulation d'objets ou de plaisirs, ne suffit pas à donner un sens ni de la joie au cœur humain, mais

ils ne se sentent pas capables de renoncer à ce que le marché leur offre. Pour ceux qui ont grandi dans un contexte de très grande consommation et de bien-être, ceci rend difficile le développement d'autres habitudes. C'est pourquoi nous sommes devant un défi éducatif. (209)

Extraits de l'encyclique sur la sauvegarde de la maison commune, *Laudato si'*, pape François



À la suite de nos échanges, en quoi ces textes nous éclairent, nous questionnent ?

INVITÉS À ÉVOLUER AUJOURD'HUI

- Notre regard sur nous-mêmes ou sur notre entourage a-t-il changé ?
- Quels changements décelons-nous déjà en nous, autour de nous ?
- Quels changements sommes-nous appelés à vivre ? Avec qui ?

QUEL(S) ENRICHISSEMENT(S) TIRONS-NOUS DE NOS ÉCHANGES ?

À la fin de chaque réunion, nous pouvons prendre un court temps de silence. Puis exprimer brièvement ce que chacun retient, ce qui l'a marqué. Ce temps peut se prolonger en formulant une prière.

POUR ALLER PLUS LOIN

Pensons à garder une trace écrite de notre partage.